

Fecha <b>15.03.2023</b>	Sección <b>Economía</b>	Página <b>11</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

**EXPERTOS**

# Etiqueta de EU afectará carne producida en México, dicen

JASSIEL VALDELAMAR  
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

El etiquetado "Product of USA" para productos cárnicos, avícolas y de huevo preocupa al sector, pues la medida impactaría negativamente el intercambio comercial entre ambas naciones, al segregar los productos elaborados con materia prima de origen mexicano y podría desencadenar conflictos comerciales internacionales.

De acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), se esperaría una disminución en el volumen de carne enviada a EU y por ende los precios a lo largo de la cadena productiva se podrían ver amenazados.

Juan Carlos Anaya, director de GCMA, explicó que la ley de etiquetado que se impulsa en EU no beneficia a la cadena de carne de bovino de los tres países, y más en un contexto de mercados volátiles y alta inflación.

"No es momento de tomar medidas discriminatorias y menos entre socios comerciales. Es momento que los tres países mantengan una relación de confianza, respeto y no afecte al mayor mercado mundial que es Norteamérica", señaló.

El Consejo Nacional Agropecuario indicó en un comunicado que la medida anticipa una posible disrupción en el abastecimiento de carne de res en EU, del cual México y Canadá, son el primer y segundo proveedor.

"El CNA, en coordinación con las autoridades mexicanas, pro-

moverá que el etiquetado reconozca la integración regional en el sector cárnico, incluyendo la consideración de un etiquetado producido en América del Norte", informó la agrupación.

**AFECTARÁ CARNE BRASILEÑA**

Por otra parte, la apertura del mercado mexicano a la carne procedente de Brasil preocupa a los productores mexicanos de carne de cerdo, especialmente por la amenaza de riesgos sanitarios y bajos precios para los productores, indicó la Organización de Porcicultores Mexicanos (Opormex).

"Vemos un riesgo de nuestra autoridad sanitaria de no haber hecho su parte en cuanto a ir a verificar plantas en Brasil y el proceso y la trazabilidad de esa carne, entonces creemos que fue una visión muy apresurada sin cumplir los protocolos internacionales", dijo Heriberto Hernández Cárdenas, presidente del organismo.

**FOCOS**

**De peso.** México es el primer proveedor de carne de res de EU, representando un 29 por ciento de sus importaciones totales. Los envíos de ganado bovino en pie de México a EU alcanzan las 750 mil cabezas.

**Riesgo.** La Opormex advierte que México está entre los cinco países que no tienen enfermedades para obstaculizar el comercio, por lo que existe una situación sanitariamente privilegiada que no se debe arriesgar bajo ningún sentido.

